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別記様式（第４条関係） 

会  議  録 

 

会 議 の 名 称     令和４年度社会教育委員会（第２回） 

開 催 日 時 令和５年３月２日（木）１６：００～１７：１０ 

開 催 場 所 宍粟市役所 ４階会議室 

議長（委員長・会長） 

氏 名 
委員長：中村美代子    

委 員 

氏 名 

（出席者） 

中村美代子、宮脇昭介、志水修、田中美由紀、谷口

朱美、平田安子、福田洋平、田中健三、岡本美紀、谷

口浩二、前野良造、丸山記七郎、大垣陽子 

（委任状出席） 

中筋一人 

（欠席者） 

岡西清治 

事 務 局 

氏 名 

小河次長 

（社会教育文化財課）水口課長、清水副課長 

傍 聴 人 数  なし 

会議の公開・非公開の

区 分 及 び 非 公 開 の 

理 由 

 

公開・非公開 

（非公開の理由） 

 

 

決 定 事 項 

（議題及び決定事項） 

・令和 4年度社会教育事業報告について 

・しそうの子ども応援事業について 

・令和 5年度主な事業等について 

・宍粟市のスポーツ推進に向けて 

・社会教育委員の改選について 

会 議 経 過 別紙のとおり 

会 議 資 料 等 会議次第、社教情報（小冊子）、社教連会報 
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（会議の経過） 

発言者 議題・発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

１ 開 会 

２ あいさつ 委員長 

３ 報告及び協議事項 

 （１）令和４年度社会教育事業報告について 

 （２）しそうの子ども応援事業（案）について 

 （３）令和５年度主な事業等（案）について 

 （４）宍粟市のスポーツ推進に向けて 

 （５）社会教育委員の改選について 

 

意見等 

R５年度予算は R４年度予算と比較して増減はあるか。 

 

全体的には例年より少し減額となっている。補助金など削減となっている。３

月議会での採決をもって新年度予算が確定しますので資料は案となります。 

 

宍粟学講座など、しそうチャンネルで放映されているが、山崎地区は加入者が

少ない。ネットなどで視聴者が増える対策ができないか。 

 

宍粟市公式 SNS などの活用を検討したい。 

 

各図書館の予算額が異なる理由は。 

 

それぞれ、施設、人件費が異なるため予算額が異なっている。例えば、一宮図

書室は市民協働センターの中に入っているので光熱水費は計上していない、ま

た、千種図書室は独立した施設なので光熱水費を計上している。 

 

移動図書館はコロナ禍の中、どのような活動をされたか。 

 

通常どおり北部地区を含め運行しています。 

 

図書館利用カード、マイナンバーカードの連携についてどのような仕組みか。 

 

図書館利用カードとマイナンバーカードを持参していただき、登録すればマイ

ナンバーカードのみで本が借りられるようになります。 
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事務局 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

図書館利用カードがない方は発行手続きが必要となります。 

詳しくは３月の「としょかんだより」に掲載していますので確認ください。 

 

マイナンバーカードになっても近隣の図書館と市内図書館の両方で借りるこ

とかできるか。 

 

従来どおり可能です。 

 

郷土館に行く方があり平日は入れなかった。平日は閉館しているのか。 

 

図書館２階の山崎歴史郷土館は図書館同様に開館しているが、山崎歴史民俗資

料館は平日公開していない。開館はイベントがあるときのみとなります。 

 

新規事業である、リカレント講座の効果と新年度予算について。 

 

２月末から実施しており、これから効果を検証していく。予算については、大

変厳しい状況であり、昨年同様の予算額となっている。 

 

リカレント講座の内容は。 

 

グーグル社のアプリを活用してオンライン会議やスケジュール管理などを行

っている。子育て中の女性や高齢者、男性も参加できる講座となっています。 

 

新年度予算について、社会教育関係事業は減額となっているのか。 

 

補助金関係を含め一部減額となっています。 

 

青い鳥・くすの木学級について、今年度は半日講座６回実施とあるが、新年度

予算額は 70 万円となっている。同様の予算額なのか。また、各生涯学習講座

の予算額は。 

 

新年度予算は前年同額として市内講座を含め、市外講座のバス借上料や送迎費

用などを計上している。なお、今年度は市外講座を実施していないため、その

費用は市へ返還する予定です。市外講座の実施が困難な場合は今年度と同様の

対応としたい。また、各生涯学習講座の予算は各市民局担当課において計上さ

れており、この資料には計上していない。 
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委員 

 

 

 

事務局 

 

 

委員 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

文化財保存活用地域計画について、３年計画であるが、予算は単年度ごとに計

上されているのか。またどこかに策定を依頼されるのか。 

 

 

単年度ごとに計上していきます。計画については委託業者及び策定委員会を設

置し、内容検討していく予定です。 

 

視覚障がいのある方に広報などを朗読するボランティアをしているが、以前は

市内ボランティアの交流や情報交換の場があったが、今はなくなっている。市

でそのような場の設定や調整をしてもらえないか。 

 

社会福祉協議会で登録されているボランティア団体であれば、そちらへ相談し

てみてはどうか。 

 

こちらからも、本日の会議でそのような要望があったことを伝えておく。 

 

学校教育と社会教育の連携に感謝している。予算査定の際にまず、人件費の削

減を求められるが、図書館（室）に職員がおられることについて、大変ありが

たい。無人のところに人は来ない。体制の維持を願う。学校教育以外は社会教

育だと認識している。予算の削減は仕方ないが、人を育てる分野で大きなウエ

イトを占めている。充実した活動を願う。 

 

たくさんの貴重なご意見ありがとうございました。 

 

４ そ の 他 特になし 

 

５ 閉  会 教育部次長 

 

１７時１０分 閉会 

 

 

 

 

 


